
 

 

 

В режиме СВО! 
 
 

 

 

 

 

 

 

Отчёт Благотворительного фонда социальной и культурно-нравственной 
поддержки граждан «Богатырские ворота»  

за 2022 год. 



 

 

Обращение руководства организации. 

     Дорогие Друзья! Минувший 2022 год стал для нашего Отечества переломным, 
решительным и значимым. «Россия с 24 февраля проводит специальную военную 
операцию по демилитаризации и денацификации Украины. Владимир Путин назвал 
ее целью «защиту людей, которые на протяжении восьми лет подвергаются 
издевательствам, геноциду со стороны киевского режима». Перед Вооруженными 
силами стоит задача освободить Донбасс и гарантировать безопасность России.» 
Наша страна на законных основаниях юридически вернула часть своих территорий: 
Донецкую и Луганскую народные республики, Херсонскую и Запорожскую 
области. Сейчас идёт специальная военная операция по освобождению этой русской 
земли от украинских нацистов и наёмников враждебного запада.  
    Руководство БФ «Богатырские ворота» полностью поддерживает СВО на 
территории бывшей Украины. Выражает уверенность в победе над самым 
настоящим фашизмом, подкрепляемый коллективным и враждебным западом. 
Желает не останавливаться на достигнутом и вернуть на Родину, как минимум, 
исконно русские земли, обеспечить безопасность Российской Федерации. 
   Со своей стороны, БФ «Богатырские ворота» оказывал в минувшем году 
материальную помощь вооруженным силам России исключительно из собственных 
средств. Несмотря на то, что о добрых делах говорить моветон, исключительно для 
годового отчёта мы публикуем подтверждения: 

  

  
Уважаемые друзья! 
  
8 месяцев назад Народный фронт запустил проект "Всё для победы!". 
  
За это время: 

  
57 сборов открыто 

  
> 4,3 млрд рублей собрано 

  



 

 

> 1,2 млн человек сделали свой вклад в Победу 
  

> 800 000 предметов передали люди для бойцов в региональные отделения НФ 
  

Спасибо, что в этом году были с нами. Мы благодарны Вам за участие в 
проекте “Всё для победы!”. Ребята на передовой чувствуют Вашу поддержку. 

  

 
 
Дальше – только вперед, с верой в свои силы и в торжество 
справедливости! Пусть 2023 год станет годом наших общих побед! 
 

 

  

СПАСИБО 
  

ВАШ ПЕРЕВОД ПРИНЯТ 

  

  
Уважаемые друзья! Военные действия в Донбассе продолжаются уже 
более 8 лет, тысячи бойцов на передовой и мирных жителей оказались 
в тяжелейших условиях. И ваша помощь по-настоящему спасает, давая 
шанс выжить. 
   

 

Очень надеемся, что наш скромный вклад в победу поможет нашим Братьям в 
борьбе с нацизмом и русофобией. 
   Хотелось бы сказать ещё несколько слов о работе Фонда. По-прежнему у людей 
фраза «Пожертвуйте в благотворительный фонд…» вызывает раздражение и 
недоверие. Я уже не раз писал о причинах, обсуждали на форуме «СОдействие». 
Должен констатировать, что с тех пор ничего не изменилось. Власти не оказывают 
никакой поддержки, в первую очередь через СМИ. Можно сказать, что они нас 



 

 

игнорируют, на наши письма «отмахиваются» отписками как от надоедливой мухи. 
Непонятна нам позиция властей предержащих. Хоть убейте, непонятна… Мы 
можем высказать только свои соображения, мол время сейчас неподходящее, всё-
таки война идёт, хоть и называется СВО. Но даже во времена Великой 
Отечественной войны находились люди и средства, чтобы продвигать культуру и 
искусство в массы. Хорошо, нет денег на строительство, но ведь можно пока 
устраивать всероссийские конкурсы по будущим проектам, обсудить конкретные 
территории, концепции, продумать обустройство населённых пунктов на подъездах 
к кластеру, сами подъезды (дороги), помочь командой специалистов, привлечь 
молодёжь (кстати, о ней я скажу несколько позже в самом отчёте) и многое другое. 
    Наш президент Владимир Владимирович Путин неоднократно говорил о 
необходимости создания аналогичных нашему кластеров культуры. На недавнем 
заседании правительства РФ Михаил Владимирович Мишустин говорил о мерах 
поддержки интеллектуального и культурного капитала: «…необходимо поддержать 
тех, кто хочет развивать свои проекты, реализовывать прорывные идеи.» Я не знаю, 
кто ещё должен сказать нашим чиновникам, чтобы они обратили внимание на наши 
идеи?! Можно подумать, что это всё нужно исключительно руководству Фонда. Нет, 
дорогие наши чиновники! Реализация наших идей нужна всем! Я уже устал 
повторяться. Поэтому, кому непонятно, спросите у Путина и Мишустина. 
   Неопровержимый факт – после окончания войн всегда возникает потребность в 
культурно-массовых мероприятиях, люди тянутся к светлому и прекрасному, 
пробуждается интерес к жизни, полной жизни. Но полная жизнь, это не 
материальные блага, а именно духовные, нравственные и исторические ценности, 
традиции, всё богатство культурного наследия. Мы все понимаем, что нынешние 
ценности «гейропы» разделяют далеко не все жители этой самой Европы, они с 
большим удовольствием будут приезжать в нашу Россию за необходимым им 
«глотком чистого воздуха». Псковская область – приграничная территория, сюда 
ближе и дешевле приехать европейским нормальным людям. Неужели это 
непонятно? Гости, они же туристы, всегда оставляют деньги там, где отдыхают и 
получают истинное наслаждение. Неужели эти деньги будут лишними для Страны, 
региона? Много поклонников русского классического искусства и на Востоке, и в 
Средней Азии, и на Ближнем Востоке. Наши восточные и южные друзья давно 
доказали, что многокилометровые расстояния для них не преграда… 
   Если честно, я уже не знаю, как объяснять, как донести до понимания не только 
чиновников, но и земляков, что воплощение идей Фонда – это БЛАГО для всех! И 
это «благо» решит многие социальные проблемы не только региона, но и 
поспособствуют решению по всему нашему необъятному Отечеству.  
   Друзья! Если Вам хватило терпения дочитать моё обращение до конца, то 
постарайтесь осознать прочитанное и присоединиться к нам. Мы будем только рады 
сотрудничеству с нормальными Людьми! 
 

С уважением, президент БФ «Богатырские ворота» Кудрявцев С. В. 



 

 

Описание решаемых социальных проблем. Цели и задачи. Категории 
благополучателей. 

 

 
   Уже более трёх лет мы пишем и популяризируем цели и задачи нашего Фонда. 
Они органично, так и хочется применить теперь модное словечко, «коррелируется» 
с высказываниями наших президента РФ и премьер-министра. Так как мы отвечаем 
за каждое своё действие и слово, то возникло желание уточнить смысл слова 
«корреляция». На просторах Интернета на сайте https://gopractice.ru/data/correlation-
vs-causation/ нашлось определение: «Корреляция — это взаимосвязь между двумя 
переменными, при которой изменение одной из них сопровождается изменением в 
другой. Здесь важно подчеркнуть слово «сопровождается», поскольку при 
корреляции эти изменения могут происходить без прямого влияния одной 
переменной на другую.» О, как! Нет, нам это слово не подходит, нам подходит слово 
«согласуется»! Вот Вам конкретный пример, когда образование и любознательность 
влияют на содержание.  
    В предыдущих отчётах мы уже описывали и социальные проблемы, которые наш 
Фонд пытается решить, и цели, и задачи, которые мы перед собой ставим, и 
категории благополучателей. Ради экономии Вашего времени, мы не будем 
повторяться, всё это можно прочитать как на сайте, так и в отчётах. Мы не изменили 



 

 

свой вектор, не изменили и людям, но поддержки мы ни от кого не видим. Об этом 
мы поговорим чуть позже. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Основные результаты реализованных проектов и адресной помощи. 

Положительные и отрицательные результаты. 
 

   2022 год для нас начался с обращения к губернатору Псковской области Михаилу 
Юрьевичу Ведерникову по факту вероломной вырубки леса возле деревни 
Чернаково Куньинского района Каськовской волости. Наше письмо было 
перенаправлено в Комитет по природопользованию по Псковской области. Там 
выяснили, что рубка леса произведена на землях сельскохозяйственного назначения 
и наш вопрос необходимо перенаправить в соответствующее ведомство. Так мы и 
поступили, направив обращение в Комитет по сельскому хозяйству и 
государственному техническому надзору Псковской области. После этого из 
Комитета последовал явно недружелюбный звонок, который потребовал, чтобы мы 
вызвали полицию. Так мы и поступили. Явное нарушение было зафиксировано, 
протоколы подписаны, дело заведено. 16 февраля 2022 года Комитет по сельскому 
хозяйству и государственному техническому надзору Псковской области прислал 
ответ, что: «Вопрос рубки леса на землях сельскохозяйственного назначения возле 
деревни Чернаково СП «Каськовская волость» Куньинского района взят Комитетом 
под контроль». Знаете, чем дело закончилось? Догадались? Правильно! Ничем… 
Спиленный и невыбранный лес так и валяется. Вот Вам и повышенная 
пожароопасная обстановка в засушливый период, вот Вам и заражение здорового 
леса короедами и иными вредителями. Да и просто завал в недавно красивом лесу, 
где местные жители и гости собирали грибы и ягоды. Вывод: никому ничего не 
надо! Не убедительно? Поехали дальше. На крауд-платформе (простите за 
нецензурщину! То есть цитата!) ideas.roscongress.org в рамках Всероссийского 
форума «Сильные идеи для нового времени» (непонятно, почему .org, если форум 
Всероссийский? Должно быть .рф или .ru) президентом Фонда Святославом 
Кудрявцевым в рубрику «Развитие регионов» было отправлено 17 идей, одну 
отклонили. Для справки, от всей Псковской области в рубрику «Развитие регионов» 
было направлено всего 28 идей, 16 из них президента Фонда. Вот они: 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 
 
На написание идей ушло довольно много времени. Организаторы крауд-платформы 
призывали размещать любые идеи, даже самые «сумасшедшие», в хорошем смысле 
этого слова. Обещалось, что ни одна из идей не окажется без внимания. Наивный 
президент Фонда! Он поверил им, денно и нощно он описывал свои идеи… По 
окончанию срока подачи идей, срок ещё продлили, потом всё же подвели итоги. С 
некоторыми участниками встретился лично Владимир Владимирович Путин. 
Остальные идеи должны были отправить в регионы. Так известно, что с 
участниками встречались губернаторы различных регионов России, но… Это не про 
Псковскую область! Никто, даже глава района не соизволил пригласить и обсудить 
хоть какие-то идеи. Можно допустить, что не все идеи хороши и по душе, но не все 
же! В конце концов можно было бы хотя бы отметить активную гражданскую 
позицию Кудрявцева, как это в своё время сделала глава Ростуризма Догузова, хотя 
толу от этой «отметки»…  
    Спустя годы после регистрации Фонда стал понятен вопрос руководителя 
псковского отделения Минюста: «А вы через пару лет не закроетесь? А то, знаете 
сколько уже фондов мы зарегистрировали, а потом приходили их закрывать?...» 
    И в правду, прямо-таки руки опускаются!  
Дело в том, что наши чиновники очень любят прикрываться «бездушным 
бюрократическим языком», произносить, на их взгляд, красивые слова 
иностранного происхождения, но при этом умудряться, в лучшем случае, не 
обращать внимание на главные смыслы, на принадлежность тому, ради чего они 
занимают тот или иной должностной пост.  
   Можно привести конкретный пример наплевательского отношения чиновников к 
нуждам граждан. Псковская область, рабочий посёлок Кунья, в котором две 
площади. Одна привокзальная и там стоит памятник В. И. Ленину, пускай стоит, он 
никому не мешает. На второй площади местная администрация теперь ставит 



 

 

новогоднюю искусственную ёлку. И это хорошо! В двадцати пяти метрах от ёлки 
находится автобусная касса, называемая местными жителями «Автостанция», хотя 
никакой вывески там нет и «непозволительно», оказывается. Ну, да ладно, все 
жители знают, зачем тратить на такую мелочь государственные средства! Пару лет 
назад перед этой «Автостанцией» установили две скамейки с навесом и две урны по 
краям. Ну, что же, тоже хорошо! Но на этом все благодеяния заканчиваются… Дело 
в том, что территория перед «Автостанцией» принадлежит администрации р/п 
Куньи. Многократные обращения граждан, что надо положить асфальт или плитку, 
ни к чему не привели. Тогда наш Фонд выступил с предложением «скинуться» 
личными средствами всем сотрудникам ГППО «Славяне» куньинского направления 
на строительство козырька над входом в «Автостанцию» и укладку плитки, которую 
уложили бы своими руками. Вы не поверите, но все сотрудники были готовы 
пожертвовать на это дело свои честно заработанные деньги. А знаете, чем всё 
закончилось? Тем, что нам сказали, что мы не имеем право заниматься 
самоуправством на казённой земле… То есть, жителям и гостям Куньи руки и ноги 
ломать перед «Автостанцией» можно, а сделать доброе дело нельзя! Я уж не говорю 
о том, что и урны никто не освобождает. Кучи мусора в итоге убирают диспетчеры 
с «Автостанции», им за это администрация Куньи недоплачивает.   
   Подобных примеров можно привести множество, а толку! На зло инфальтивным 
чиновникам, а может и внутренним врагам, мы сдаваться не собираемся. Не для того 
наши Братья проливают кровь защищая Наше Отечество! СВО или война, 
называйте, как угодно, рано или поздно закончится и вопрос культуры, искусства, 
образования, духовности, нравственности, исторической справедливости, 
социальной помощи и поддержки, не связанной с государственными дотациями, 
возникнут с новой силой. Со своей стороны мы делаем всё, что в наших скромных 
силах. Есть и результаты. 
Ещё в 2021 году с Великолукским филиалом ПсковГУ у нас произошла 
договорённость, что студенты в качестве курсовых работ, по просьбе Фонда 
сделают эскизные проекты некоторых объектов. В 2022 году мы получили 
результаты их работы. С точки зрения руководства Фонда, лучше всего с заданием 
справилась студентка Рыжова П. Д. (гр. 0334-01, педагог Литвинова Л. Б.), которая 
вложила в проект не только знания, но и душу, что очень хорошо видно по рисункам 
интерьера и прилегающей территории к объекту общественного здания – кафе в 
посёлке Наумово Куньинского района Псковской области. 



 

 

 
   Второе место заслуженно заняли студентки Максимова Е. Э. и Баитова В. Г., 
которые изготовили эскизные проекты корпусов будущего гостиничного комплекса.  



 

 
 



 

 

Всем студентам и преподавателям, а также самому Великолукскому филиалу 
ПсковГУ от имени Фонда были вручены благодарственные Грамоты и памятные 
подарки «За вклад в развитие культуры Псковской области». 
На третье место смело могут восходить преподаватели Великолукского филиала 
ПсковГУ за их нелёгкий, но очень важный и полезный труд. А теперь вопрос, 
почему преподаватели оказались не на первом и даже не на втором местах? Я 
поясню. Дело в том, что нам, как заказчикам данных эскизных проектов, надо было 
понять уровень студентов. Ведь перед тем, как давать студентам задание, 
руководство ВУЗа пригласило на беседу со студентами и преподавателями 
президента Фонда С. В. Кудрявцева, который рассказал о всех пожеланиях, идеях и 
задумках. Кудрявцев не стал ограничивать студентов и преподавателей в творческих 
стремлениях, не стал навязывать своё видение будущих объектов. Результат 
заставил президента Фонда серьёзно поговорить со старшим преподавателем 
Сипкиной Марией Николаевной о расширении кругозора студентов. Выяснилось, 
что студенты никуда из Великих Лук не выезжали, архитектуру старинных и 
современных городов не видели. Можно было бы устроить экскурсии. Да, на это 
требуются деньги, которых почти ни у кого нет. Однако, можно было бы показать 
какие-нибудь тематические, развивающие и будоражащие творческое воображение 
фильмы, но и это никто не сделал. И если к планировке и интерьеру вопросов 
минимум, то к экстерьеру, к фасадам… Эх, были бы у Фонда деньги, можно было 
бы организовать студентам экскурсии в Москву, Санкт-Петербург или в иные 
города, где можно понять архитектурные стили и тенденции разных времён. Но 
никто не жертвует ни копейки!!! И чиновники ничем не помогают!!! 
   Кстати, куда-то пропал (из нашего поля зрения) начальник информационно-
аналитического отдела Управления проектной деятельности администрации 
Псковской области Иван Белугин. Обещал звонить нам и помогать, но с декабря 
2021 года мы его больше не слышали. 
   Поэтому следующая глава нашего отчёта будет самой короткой и лаконичной. 
 
 
 
 
 

Финансовый отчёт. 
  Финансовая деятельность не велась ввиду отсутствия пожертвований. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Цели на будущее. 
   Как было написано выше, мы сдаваться не собираемся! Рано или поздно мы 
найдём единомышленников, людей, которые понимают важность задуманного для 
всего нашего Общества, для всего нашего Отечества. Мы снова написали письмо на 
имя премьер-министра Михаила Владимировича Мишустина с просьбой помочь 
нам. Секретариат Мишустина отправил наше письмо снова в администрацию 
Псковской области. Мы заранее знаем, что никакого положительного результата не 
будет. В лучшем случае опять позвонят, поохают, похвалят и на этом всё закончится 
до следующего письма. Видимо, писать надо каждую неделю, чтобы добиться 
внимания к идеям нашего Фонда. Надеяться только на чиновников наивно, поэтому 
мы и раньше не сидели сложа руки, так и впредь будем делать всё, что в наших 
силах. И хоть мы люди не суеверные, всё равно как-то не хочется заранее 
рассказывать о наших действиях в ближайшее время. Но главное сейчас, чтобы 
наши Братья сохранили свои жизни и здоровье в борьбе с нацизмом, русофобией и 
коллективным западом. Победа будет только за Россией! Иному не быть! 
    Продолжается сотрудничество с художником Сергеем Грачёвым. Мы все 
надеемся, что в 2023 году ко дню рождения Модеста Петровича передадим в дар 
Музею Мусоргского ещё один портрет. На сей раз это будет портрет русского 
композитора, дирижёра, педагога, общественного деятеля, музыкального критика и 
участника «Могучей кучки» Николая Андреевича Римского-Корсакова. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Структура управления Благотворительного фонда социальной и 
культурно-нравственной поддержки граждан  

«Богатырские ворота». 
 

 
Директор Фонда – Бойцов Олег Александрович 

 
Президент Фонда – Кудрявцев Святослав Валерьевич 

 
 



 

 

Исполнительный директор Фонда – Орлов Алексей Тагирович 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Попечительский совет Фонда. 

 

Иванова Лидия Михайловна                 Максимова Светлана Михайловна 

 
 

 

Васильева Ольга Петровна 

 



 

 

Заключение. 

   Дорогие Друзья! Для достижения своих целей наш Фонд разрабатывает 
благотворительные программы и проекты, призванные привлечь аудиторию 
к решению социальных проблем общества. Ещё раз хочу напомнить, что любой 
благотворительный фонд – это финансовая организация! Поэтому без 
пожертвований и финансового партнёрства ни один фонд не сможет сделать то, что 
от него ждут Люди. Поймите, что высокие цели и масштабные проекты осуществимы 
только с Вашей помощью. Никакие гранты не смогут удовлетворить финансовые 
требования Проектов, но когда Вы - Соотечественники, без ущерба для своего 
благосостояния начнёте жертвовать хоть по сто рублей в месяц, тогда и мы сможем 
помочь Вам! 

   Мы убеждены (на то есть основания), что многие Организации с большой радостью 
станут нашими Партнёрами. Быть Партнёром честного Благотворительного Фонда – 
это престижно и уважаемо! К тому же Партнёры получают налоговый вычет и 
рекламу своей Компании от Фонда. 

   Каждый, кто пожертвует хоть рубль, будет во веки веков вписан в историю как 
Меценат и Добродетель.  

 

   Внимание! Все Жертвователи (Физические лица), которые пожелают перечислить 
на счёт Фонда сумму свыше трёх тысяч рублей или пожертвовать имущество, 
оцениваемое свыше трёх тысяч рублей, согласно Российскому Законодательству, 
должны заключить с Фондом Договор. Организации, не зависимо от суммы 
пожертвований (так как они Юридические лица), согласно Российскому 
Законодательству, должны заключить с Фондом Договор.  

Мы приглашаем к сотрудничеству всех, кому небезразлично будущее России! 

 
   

 
 
 
 


